

# 北の会

No. 岬の光 92

平成29年1月4日発行

## 議会だより



### 新年を迎える準備

大間稲荷神社のしめ縄づくり

※写真提供 浜端一二三氏

#### 主な内容

12月定例議会

○新年のご挨拶、石戸議長

P 2

○平成28年 第4回定期会

P 3

○全員協議会報告

P 4

○一般質問

P 5

○報告・編集後記

P 6



議会議長 戸秀雄

# 新年のご挨拶

新年明けましておめでとうございます。

町民の皆様におかれましては、健やかに平成29年の清々しい初春をお迎えのことと、心よりお慶び申し上げます。さて、国においては、景気回復は緩やかな回復基調にあると言われておりますが、人口減少・少子高齢など様々な課題があり、地方経済におきましては、好景気を感じるにはまだまだ厳しい状況が続いております。

そのような中、昨年3月の北海道新幹線開業と9月に認定となつた「下北ジオパーク」は、これからの大間町、下北半島地域の産業と観光の発展に大きく寄与するものと期待しているところであります。

当町におきましては最重要課題の一つである大間原子力発電所の工事再開が更に2年程度先送りされ、完成時期がますます見通せなくなりました。引き続き厳しい経済状況にあることは変わりなく、自主財源に乏しい当町の財政構造の脆弱さは、いまだに改善されておりません。

町の基幹産業である漁業では、コンブ、イカ等の水揚げの低迷、さらには大型のマグロの漁獲も伸びず苦境が続いている状況です。

昨年を振り返ると色々な事が思い出されます。国内を見ると熊本城を含め、多大な被害をもたらした震度7以上を2回も記録した熊本地震。複雑な動きで岩手県や北海道に上陸した台風。政治の世界では小池百合子東京都知事誕生で、オリンピック、パラリンピック会場問題は? 豊洲市場と、大間マグロは大丈夫なのか?

町議会といましましては、基幹の漁業の振興はもとより、農業、商業も含めた産業の創造と雇用の創出、大間原子力発電所建設工事の早期再開と、大間町からむつ市までの災害避難道路としての国道279号線付け替え道路の早急な整備に向けて、粘り強く活動してまいりたいと思つております。

私自身も67歳になりました。1年が早く感じられる様になり、これからは1日1日を大間町発展のために議会議員の皆さんと一緒に頑張つて行きたいと思いますので、なお一層のご支援、ご協力を賜りますよう、心からお願ひ申し上げます。

最後になりましたが、新しい年が町民の皆様方にとつて、実り多き年となりますことを心より祈念いたしまして、年頭のご挨拶とさせていただきます。

# 補正予算(12月)

農業委員会

新制度へ移行

勧告

県人事委員会

老人福祉施設  
条例の一部改正

歳入歳出それぞれ649万円を追加し、予算の総額を42億4333万円とした。

## 歳入の主なるもの

- 一般会計
- 臨時福祉給付金2302万円。
- クリーンセンター車輌購入費1176万円の減額。
- 除雪用及び道路補修用・重機借上料611万円。
- 障害者自立支援給付費負担金、国・県合せて1841万円。
- 自立支援医療給付費負担金、国・県合せて365万円。
- 臨時福祉給付金事業費補助金及び事業費補助金合せて2465万円。
- 財政調整基金積立金1500万円を減額。
- 障害福祉サービス費等給付費2254万円。
- 歳出の主なるもの
- 介護保険
- 国民健康保険
- 特別会計
- 農業委員会
- 農業委員とは別に、担当区域における農地等の利用の最適化の推進のための現場活動を行う農地利用最適化推進委員を新設する。
- 一般社団法人に移行して、都道府県知事又は農林水産大臣が農業委員会ネットワーク機構として指定する。
- ※詳しく知りたい方は、産業振興課まで。

平成28年第4回定例会を12月2日開会し、12月7日閉会。本会議に提案された議案18件、発議1件はすべて原案のとおり可決・採択しました。

条例の一部改正

老人福祉施設  
条例の一部改正

特別養護老人ホーム  
くろまつの増床に伴い  
入所定員を50人から60人に改正。

町立幼稚園保育料等  
徴収条例の一部改正

平成27年4月1日より子ども・子育て支援法に基づき新制度に移行していくことに伴い、保育料の改正等が必要となる。

## 税条例等の一部改正

地方税法等の一部改正する法律等が公布されたことに伴い、改正が必要となる。

## 固定資産評価委員会条例の一部改正

行政不服審査法の施行に伴い、改正が必要となる。

## 発議

### 町村議会議員のなり

手不足を解消するため、退職後の生活保障等、若手議員の環境作りが、人材確保につながっていくと考え意見書を提出。

歳入歳出それぞれ337万円を追加し、予算総額5億5225万円とした。

書を提出。

# 議員全員協議会

## 大間町立幼稚園保育料条例の 一部改正(一部還付金)

平成28年11月21日開催の議員全員協議会で、大間町立幼稚園保育料徴収条例の一部改正についての説明がされた。

「子ども・子育て支援制度」が平成27年4月1日から始まり、全市町村が新制度への移行が義務付けられた。これにより過誤納付金が発生し、教育委員会では12月議会に条例や細則を整備して予算、条例を議案として提案。

※12月中旬に保護者説明会の実施

※29年1月中旬に還付事務終了

で進めたいとした。

### 改正案

別表（第2条関係）

各月初日に入園児童の属する階層区分		保育料月額
階層区分	定義	
第1階層	被保護等世帯	0円
第2階層	市民税が非課税である世帯（所得割非課税世帯を含む。）及び養育里親等世帯	ひとり親世帯等 0円
		その他の世帯 1,800円
第3階層	市民税所得割課税額77,100円以下	ひとり親世帯等 2,000円
		その他の世帯 5,000円
第4階層	市民税所得割課税額 211,200円以下	5,000円
第5階層	市民税所得割課税額 211,201円以上	5,000円

これは平成26年当時、うみの子保育園が指定管理され、幼保一元化も検討されていることから平成27年4月段階では新制度に移行しないこととした。幼稚園保育料は現行のことによるものである。

平成27年、平成28年度は従来通り一律5千円を徴収していたが、県のほうから速やかに是正するよう通知文書が送付され、指摘されたことによるものである。

今後の予定として、再発防止対策（破断を

### 経緯及び 対応状況について

平成28年12月7日の全員協議会で、（株）ジェイウインド大間が運転する大間風力発電所の全機が、運転を停止していた件について説明があった。

再開後は、1か月程度の間、週1回点検し接続箇所の状態や、異常変形などいか確認するとのことだった。

## 大間風力発電所停止について

※1ブレードシールルングとはナセル内へのほこり等の進入防止、グリスの飛散防止を目的に、ブレードの付け根に取り付いているゴム製のリングです。

協議会では、些細な故障でも事故につながる可能性があるので、今後このような事があつた場合、すぐに報告するようとの意見や、近隣住民に対して騒音被害がないように調査、対策するようになどの中も上がった。

大間風力発電所2号機（ENERCON社製E82型2,300K W）で、巡回点検で破断した※1ブレードシリングが風車下に脱落しているのを見発見。保安のため風車を全機停止のうえ、原因究明及び発生再発防止を検討したとの報告があつた。



# 報告

## 第10回全国原子力発電所立地議会サミット開催

平成28年11月10日～11日

品川プリンスホテル（東京都）

「テーマ」

日本におけるこれからの原子力政策のあり方  
～原子力発電を将来世代にどう引き継ぐか～



平成28年11月10日～11日の2日間、全国の原子力関連施設を有する市町村議会議員と、電力会社をはじめ施設関係者約410名が、2年ごとに開催される全国原子力発電所立地議会サミットに参加してきた。

初日は基調講演と分科会、2日目は分科会報告。

「基調講演」

筑波大学客員教授の竹内純子氏が、「わが国がとるべきエネルギー・環境政策」と題して講演。午後3時10分から「分科会」会場へ。

○第一分科会 「福島原発事故の与えた自治体への影響と再生に向けての課題」 大間議会から正根・岩泉議員参加。

副議長参加。

先進地議員の経験に基づく発言は大変参考になつた。

議会広報編集委員  
委員長

副委員長  
佐々木  
加藤  
正喜

宮野  
竹内  
千代谷  
昭一  
弘誠  
勝雄

○第五分科会 「原子力発電所の廃炉計画と立地自治体の地域振興」 大間議会から分科会の座長として石戸議長が取り仕切り、他、宮野副議長参加。

さて、一月十五日は十六年ぶりの大間町長選挙の投開票日であります。時節がら寒波などで足元が大変でしょうが、皆様の一票一票が明日への大間町に役立ちます。皆で必ず投票に行きましょう。

（記）竹内弘彦

新年明けましておめでとうございます。  
平成二十九年の暮明けとなりました。

編集後記